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1.  Javier May detalló la construcción de los Tramos 5, 6 y 7 del Tren Maya, los cuales constan 
de un total 621.3 km, 8 estaciones y 4 paraderos, se mejoran 9 zonas arqueológicas, 800 
obras complementarias, se han generado 20 mil empleos y el 70% de la vía del Tramo 5 es 
un viaducto elevado para proteger cavernas y cenotes. Reiteró que su inauguración será 
en diciembre de este año.

2. Guadalupe Phillips Margain, directora de Empresas ICA, informó que hay un avance de 
20.3% del Tramo 5 del Tren Maya, que va de Puerto Aventuras a  Playa del Carmen.

3. Gustavo Vallejo informó sobre los avances del Tren Maya en los Tramos 5 norte 6 y 7; 
así como, detalló que el Aeropuerto Internacional de Tulum "Felipe Carrillo Puerto", tiene 
un avance Físico del 46.13%, ha generado 10,489 empleos y se ha colocado el concreto en 
pista, plataformas y calles de rodaje.

1. Diego Prieto, director del INAH, destacó el salvamento arqueológico durante la 
construcción de los Tramos 5, 6 y 7 del Tren Maya, donde se han rescatado en total 33,622 
inmuebles, 501 muebles, 163,752 tiestos, 68 entierros y 1,026 rasgos naturales. Respecto al 
Programa de Mejoramiento de Zonas Arqueológicas de los Tramos 5, 6 y 7 del Tren Maya, 
señaló que se intervendrán las zonas arqueológicas de Tulum, Muyil, El Meco, Oxtankah, 
Ichkabal, Dzibanché, Chacchoben, Kohunlich y Calakmul.

1. El mandatario lamentó la decisión de la revista Proceso de suspender su edición semanal 
para volverla mensual; destacó que, don Julio Scherer García fue el Francisco Zarco del 
siglo XX en México, así como reflexionó sobre la necesidad de adaptarse al mundo digital.

1. María Luisa Albores explicó que el 54% del recorrido del Tren Maya, equivalente a 864 
km, será híbrido, por lo que se utilizará PEMEX-diésel ecológico producido en Deer Park; 
mientras que el 46% de la ruta, alrededor de 690 km, serán recorridos por trenes eléctricos.
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2. María Luisa Albores refirió que sostuvo un encuentro con 12 gobernadores menonitas 
de Campeche para exhortarlos a evitar el uso de glifosato en el cultivo de la soya; así como, 
dijo que el presidente instruyó que no haya fracking en el país ni para la exploración de 
hidrocarburos.
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2. El presidente mostró un video donde Francisco Céspedes critica la invitación que le realizó 
al presidente de Cuba para que asista a los festejos patrios el próximo 15 de septiembre y 
le desea la muerte; hizo un llamado a la   ciudadanía a no caer en provocaciones y respetar 
el punto de vista de la gente aun cuando sea extremo. Reprodujo la canción "Nunca he 
creído que alguien me odia", de Silvio Rodríguez, para concluir la Conferencia Matutina.

1. Al cuestionarlo sobre una investigación de la revista Contralínea, en la que se implica 
a Marcelo Ebrard en actos de corrupción inmobiliarios, el mandatario dijo que tiene que 
defender al excanciller; recordó que era mal visto por el Gobierno anterior, por lo que 
tuvo que irse a una especie de exilio, porque le echaban la culpa de haber entregado 
información sobre la Casa Blanca. Aclaró que él no designará a su sucesor o sucesora, sino 
que será el pueblo,  mediante las encuestas de Morena y su voto.

2. Sobre las evasiones fiscales de algunas empresas mediante fundaciones, el presidente 
explicó que tanto la UIF, como el SAT, realizan revisiones sobre cómo operan las 
fundaciones, si realmente ayudan a la gente o son mecanismos creados para evadir el 
pago de impuestos o para lavar dinero. "Si hay algo irregular se tiene que proceder, se 
investigan en su gobierno los movimientos de las fundaciones”; “no vamos a perseguir a 
nadie, no es mi fuerte la venganza", expresó.

3. Respecto a los señalamientos de presunta corrupción al interior de la UNAM, el 
mandatario dijo que debe de respetarse la autonomía universitaria y si hay irregularidades, 
corresponde resolverlo a los propios universitarios; "lo mismo en el Poder Judicial, que se 
trata de un poder independiente", expresó.

TRANSPARENCIA

BIENESTAR

POLÍTICA EXTERIOR

1. Mara Lezama informó que el Instituto de Economía Social y Solidaria de Yucatán, ha 
generado, a través del Tren Maya, un plan que reactivará la economía de sectores sociales 
olvidados y vulnerados. Dijo que se crearon 2 cooperativas para atender la inclusión 
financiera de mujeres y se abrirán 2 sucursales en zonas maya rurales. Destacó el Plan 
de Acción de Justicia Indígena en Quintana Roo, que incluye el programa Huertos del 
Bienestar, con una inversión de 12.5 mdp que ha beneficiado a  1,200 familias; así como, 
el programa Artesanas del Bienestar, con una inversión de  18 mdp, beneficiando con 26 
apoyos a 4,800 mujeres.

1. El presidente reiteró que en México no se permite el maíz transgénico para consumo 
humano; dijo que se está trabajando de manera conjunta con el Gobierno de EUA sobre 
el consumo de maíz transgénico como forraje, por lo que se amplió su uso 2 años; recordó 
que se propuso al Gobierno de EUA la realización de un estudio conjunto sobre las 
afectaciones del maíz transgénico en los seres humanos y agregó que "no han querido 
aceptar,  porque supuestamente tienen dictámenes de premios Nobel en biología".
Adelantó que está por firmarse un acuerdo para que en las tortillerías sólo se use 
maíz blanco y no maíz transgénico; en suma a que esta iniciativa irá acompañada del 
establecimiento de aranceles para que no se importe maíz blanco, sino que se compre en 
el mercado interno. "Sin maíz no hay país”, expresó; aseguró que México es autosuficiente, 
pero hay un déficit en el amarillo para forraje. 
Afirmó que ya es un hecho la integración entre México, EUA y Canadá, la cual es en 
beneficio de los pueblos, con respeto a las soberanías.
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DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA

El presidente anunció que Luisa María 
Alcalde será la nueva secretaria de 
Gobernación, en sustitución de Adán 
Augusto López.

Al referirse a la oposición y a los medios 
de comunicación que lo atacan, el 
presidente expresó: "Para leer mentiras, 
insultos y calumnias, pues con el 
Reforma basta, ¡para qué más!... ese 
modelo de periodismo, ya son muy pocos 
los que tienen una política editorial 
verdaderamente independiente".
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1. El presidente adelantó que presentará una iniciativa para reformar al articulo 4° de la 
Constitución, para que la pensión de adultos mayores se otorgue a partir de los 65 años de 
manera universal y la pensión para personas con discapacidad sea universal.
Agregó que también enviará una reforma para evitar el maltrato animal y pidió a los 
productores de la península de Yucatán que dejen de usar agrotóxicos y transgénicos 
para evitar la muerte de abejas.

GOBERNABILIDAD

2. Sobre las demandas de los productores en el norte del país, el presidente refirió que 
el Gobierno Federal compra 1.5 millones de toneladas a pequeños productores agrícolas 
de Sinaloa; explicó que las protestas que hubo en esa entidad están impulsadas por los 
que antes se quedaban con los subsidios. Aclaró que las medidas arancelarias para la 
importación de maíz blanco será para los países con los que no se tienen tratados de libre 
comercio, por lo que los aranceles no se aplicarán para las importaciones de EUA.
"Siguen insistiendo en que se pueda utilizar el maíz amarillo en consumo humano y no 
lo vamos a permitir, por eso es esta consulta y puede que nos lleve a un panel, pero es un 
asunto de salud pública", expresó.


